
Marina  Hafenfeuer  ein
prächtiger  Start  ins
Bergkamener
Veranstaltungsjahr 2017
Das  Veranstaltungsjahr  hätte  für  die  Stadt  Bergkamen  kaum  besser
starten können. Das Marina Hafenfeuer zog jede Menge Publikum auf den
Platz am Nauticus. Insbesondere der Samstagabend mit Bengalos und
Partymusik  stellte  die  Organisatoren  vor  bisher  nicht  gekannten
Herausforderungen.

„Beim ersten Hafenfeuer haben wir vielleicht 20 Glas Bier verkauft,
jetzt mussten wir beim Bierverleger sechs 50-Liter-Fässer auf die
Schnelle  nachordern“,  berichtete  der  Leiter  des  Stadtmarketings
Karsten Quabeck. Eine halbe Stunde lang saß die Besucherschar, was die
Versorgung mit Gerstensaft betraf, auf dem Trockenen. Der plötzliche
Tempertaturanstieg hatte offensichtlich erheblich dazu beigetragen.
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Der Besucherandrang sorgte auch bei
den  Standbetreibern  mit  ihren
überwiegend  kulinarischen  Angeboten
für gute Stimmung. Eiskönigin Elsa
hatte richtig Stress, weil sich so
viele  Kind  mit  ihr  fotografieren
lassen wollten. Clownin Nicole lud

fast in Zivil Groß und Klein zu winterlichen Basteleien ein.

Basteln  im  aufblasbaren
Iglu

Hier hatte das große aufblasbare Iglu-Zelt gute Dienste geleistet. Es
verhalf nicht nur zu einer stimmungsvollen Atmosphäre, dort war es
auch richtig muckelig warm. Jedenfalls war es für Kälteempfindliche
ein wesentlich angenehmerer Aufenthaltsort als die Strandkörbe mit
Decken beim ersten Hafenfeuer.

Auch die Fackel-Nachtwanderung erwies sich diesmal als Hit. „Vor einem
Jahr wollten gerade vier Teilnehmer mitgehen. Diesmal waren es 250“,
berichtete Karsten Quabeck. Klar ist für ihn, dass es 2018 wegen des
großen Erfolgs die dritte Auflage des Marina-Hafenfeuers geben wird.

„Radiolukas“  spielte  und
sang  am  Sonntagnachmittag
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die  großen  Hits  aus  50
Jahren  Musikgeschichte

„Es  hat  auch  den  richtigen  zeitlichen  Abstand  zu  den
Weihnachtsmärkten.“ Deshalb hatten offensichtlich viele Bergkamener,
aber  auch  Besucher  aus  den  Nachbarstädten  wieder  Lust,  sich  mit
Freunden draußen am Lagerfeuer zu treffen. Nicht wenige nutzten das
brauchbare  Wetter  auch  für  einen  ersten  Bummel  auf  der  Marina-
Promenade.

Erklärtes Ziel des Stadtmarketings war es, mit dem Marina-Hafenfeuer
für eine nachhaltige Belebung des Yachthafens in der kalten Jahreszeit
zu sorgen. Bei dieser zweiten Auflage wurde es voll erreicht.

 



Bayer  unterstützt
biologiebegeisterte Schüler
Auch in der Schule gilt: Erfolg kommt nicht von allein. Wer
Großes erreichen will, muss viel lernen und regelmäßig üben.
Beste  Voraussetzungen  dafür  fanden  zwölf  Schülerinnen  und
Schüler aus ganz Nordrhein-Westfalen kürzlich bei Bayer in
Bergkamen,  wo  sie  sich  auf  die  nächste  Runde  der  28.
Internationalen  Biologie-Olympiade  (IBO)  vorbereiteten.

Unter Anleitung von Bayer-Azubi Hendrik Tölle führt Tabea Marx
eine  Lebendzellzahlbestimmung  auf  einer  Agarplatte  durch.
Foto: Bayer AG

Das Unternehmen hatte den Nachwuchswissenschaftlern aus diesem
Anlass seine modernen Ausbildungslabore für eigene Experimente
zur Verfügung gestellt. „Wir freuen uns, den deutschlandweit
wichtigsten Schulwettbewerb im Fach Biologie bereits zum 18.
Mal  unterstützen  zu  können“,  machte  Werkleiter  Dr.  Stefan
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Klatt deutlich und kündigte an: „Dieses Engagement werden wir
in den kommenden Jahren fortsetzen.“

Neben dem Bergkamener Bayer-Standort beteiligt sich auch die
Bayer Science & Education Foundation – die Bayer-Stiftung zur
Förderung von Wissenschaft und Bildung – an der Unterstützung
der  IBO.  Programm-Managerin  Mona  Ehrenberg  betrachtet  den
Wettbewerb als idealen Partner: „Die Internationale Biologie-
Olympiade  hat  sich  vorgenommen  junge  Menschen  für
Naturwissenschaften zu begeistern – dasselbe Ziel verfolgen
wir  auch.“  Gemeinsam,  so  Ehrenberg  weiter,  werde  man  das
Wissen  und  die  praktischen  Fähigkeiten  interessierter
Schülerinnen  und  Schüler  weiter  verbessern  können.

Insgesamt hatten sich Ende vergangenen Jahres 148 der im Juni
gestarteten  351  nordrhein-westfälischen  Schülerinnen  und
Schüler für die zweite Runde der Internationalen Biologie-
Olympiade  qualifiziert  –  so  viele  wie  in  keinem  anderen
Bundesland. Die zehn Besten nehmen Ende Februar 2017 in Kiel
an der nächsten Ausscheidungsrunde auf Bundesebene teil, wo
sie  sich  für  das  Finale  des  Wettbewerbs  in  Coventry
(Großbritannien)  qualifizieren  können.

Die jährlich stattfindende Internationale Biologie-Olympiade
dient der Förderung begabter Schülerinnen und Schüler im Fach
Biologie. Sie will kreatives Denken beim Lösen biologischer
und  ökologischer  Probleme  fördern  und  freundschaftliche
Beziehungen  zwischen  jungen  Menschen  verschiedener  Länder
entwickeln. Träger des Wettbewerbes ist das Bundesministerium
für Bildung und Forschung.



Stephan  Polplatz  in
bundesweiten  „Arbeitskreis
Baubetriebshöfe“ berufen
Der Verband Kommunale Unternehmen e. V. hat dem Team des Dezernates
für  Bauen  und  Stadtentwicklung  eine  weitere  Bestätigung  der
Fachkompetenz  zugesprochen:  Der  Leiter  des  Baubetriebshofes
Bergkamen und stellvertretende Betriebsleiter des EBB Stephan Polplatz
(52)  wurde  in  den  neu  gegründeten  bundesweiten  „Arbeitskreis
Baubetriebshöfe“ berufen.

Gemeinsam  mit  insgesamt  20  Kolleginnen  und  Kollegen  sollen  dort
Grundlagen  der  weiteren  Entwicklung  der  kommunalen  Betriebshöfe
entwickelt werden. Zudem soll der Arbeitskreis in einen ständigen
Fachausschuss  innerhalb  des  Verbandes  münden.  Erster  Beigeordneter
Dr.-Ing.  Hans-Joachim  Peters:  „Der  Mannschaft  des  Baubetriebshofes
bzw. des EBB an der Bambergstraße eilt weit über Bergkamen hinweg ein
guter  Ruf  voraus.  Die  Berufung  von  Stephan  Polplatz  in  den
bundesweiten  Arbeitskreis  sehe  ich  als  Anerkennung  der  vom  Team
geleisteten  Arbeit.  Außerdem  können  auch  wir  im  Rahmen  des
interkommunalen Austausches von den Erfahrungen und Tipps der anderen
lernen.“

Zum ersten Vorsitzenden des Arbeitskreises wurde übrigens der Leiter
der städt. Betriebe Heidenheim an der Brenz, Hans-Jürgen Schiffner,
gewählt; der „Wahl Baden-Württemberger“ hat seine Wurzeln in Kamen /
Bergkamen und war nach seiner Schulzeit auf dem Bergwerk Neu-Monopol
und bei einem großen Bergkamener Chemieunternehmen beschäftigt.
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Eiskönigin Elsa und Lasershow
mit  Pyrotechnik  beim  2.
Marina Hafenfeuer
Neben  fackelnder  Winterstimmung,  einem  abwechslungsreichen
Musikprogramm  sowie  einem  passenden  Speisen-  und
Getränkeangebot  können  sich  die  Besucher/innen  des  Marina
Hafenfeuers am kommenden Wochenende gleich auf zwei Neuheiten
freuen:

Für alle kleinen Gäste wird der Besuch
der  Eiskönigin  Elsa,  bekannt  aus  dem
Disney-Film  „Die  Eiskönigin  –  Völlig
unverfroren“,  sicherlich  der  Höhepunkt
sein. Am Samstag und Sonntag wird sie das
Marina Hafenfeuer besuchen und u.a. ihren
bekannten Hit „Ich lass los“ singen. Im
Anschluss  wird  Elsa  auch  noch  für
gemeinsame Fotos im großen und beheizten
Iglu-Zelt zur Verfügung stehen.

Auftrittszeiten der Eiskönigin Elsa:

Samstag, 28.01.2017, von 16.00 bis 17.00 Uhr
Sonntag, 29.01.2017, von 14.00 bis 15.00 Uhr

Am Samstagabend gegen ca. 21.00 Uhr wird der Himmel in der
Marina Rünthe erstrahlen. Die Hafenfeuer-Party mit DJ Möck
wird nämlich durch eine Lasershow mit Pyrotechnik gekrönt.
Eine Kombination aus Laserstrahlen und Feuerzungen wird die
Besucher/innen verzaubern.

Mit  Blick  auf  die  gute  Wettervorhersage  für  das  kommende
Wochenende freut sich das Veranstalterteam auf viele große und
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kleine Besucher/innen.

Bürgerbüro  und
Stadtbibliothek  Samstag
geschlossen
Aufgrund von Netzwerkarbeiten bleiben das Bürgerbüro und die Stadtbücherei am

kommenden Samstag, 21. Januar, geschlossen.

Erneute  Offenlegung  des
Bebauungsplanes  für  die
„Wasserstadt Aden“
Die in der Ratssitzung am 15. Dezember 2016 beschlossene erneute Offenlegung

des Bebauungsplanes Nr. OA 120 „Wasserstadt Aden“ findet statt in
der Zeit vom 17. Januar bis einschließlich 17. Februar.2017. In dieser Zeit

können  sich  Bürgerinnen  und  Bürger  die  Pläne  erneut  ansehen  und  auch

Stellungnahmen abgeben.

Der Entwurf dieses Bauleitplanverfahrens mit Begründung und Umweltbericht

liegt  zur  Einsichtnahme  öffentlich  aus.  Außerdem  können  u.a.  folgende

Unterlagen  eingesehen  werden:

Umweltverträglichkeitsstudie (UVS)
Artenschutzrechtliche Prüfung (ASP)
Schalltechnische Untersuchung
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Genehmigungsplanung Entwässerung
Sanierungsplan und Verbindlichkeitserklärung
Seeplanung und Plangenehmigung
Umweltverträglichkeitsvorprüfung Seeplanung (UVP-VP)
Landschaftspflegerischer Begleitplan Seeplanung (LBP).

Die  Offenlegung  erfolgt  beim  Amt  für  Planung,  Tiefbau,  Umwelt,

Liegenschaften,  Zimmer 519, Rathausplatz 1 in 59192 Bergkamen, während der

Dienststunden montags, dienstags und donnerstags von 8.00 bis 16.00 Uhr,

mittwochs von 8.00 bis 14.30 Uhr und freitags von 8.00 bis 12.00 Uhr.  Die

Planunterlagen  sowie  weitere  umweltrelevanten  Unterlagen  können  in

diesem  Zeitraum  auch  im  Internet  unter  http://www.bergkamen.de/oa120

 werden. Während dieser Auslegungsfrist können Stellungnahmen beim Amt für

Planung, Tiefbau, Umwelt, Liegenschaften abgegeben werden.

Burgschule  steht  als
möglicher  Standort  für  eine
Grundschule  in  Oberaden  zur
Verfügung
Die sogenannte Neuordnung der Grundschullandschaft in Oberaden
steht in diesem Jahr ganz oben auf der Agenda von Politik und
Verwaltung. Dabei kann die ehemalige Burgschule eine Option
sein.  Für  den  dafür  notwendigen  Abriss  und  Neubau  des
Ostflügels haben jetzt die Archäologen des Landschaftsverbands
im Prinzip „grünes Licht“ gegeben.

Die ursprünglichen Bedenken der Wissenschaftler hat ein Grund:
Das Gelände der Burgschule befindet sich fast im Zentrum des
ehemaligen Römerlagers in Oberaden. In direkter Nachbarschaft
neben der Martin-Luther-Kirche wurde unter dem Grabungsleiter
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Dr.  Johann-Sebastian  Kühlborn  das  Prätoritum,  das
Stabsgebäude,  des  Lagers  freigelegt.  Auf
der gegenüberliegenden Seite der Preinstraße befand sich die
große Principia, dessen Innenhof zwei Legionen Platz bot.

In  einem  Arbeitsgespräch  des  Ersten  Beigeordneten  und
Baudezernenten Dr.-Ing. Hans-Joachim Peters mit hochrangigen
Vertretern  des  Landschaftsverbands  Westfalen-Lippe  (LWL)  –
Abteilung Archäologie für Westfalen – hat sich nun ergeben,
dass ohne zusätzlich archäologische Untersuchungen der Neubau
des Ostflügels der Burgschule möglich ist. Basis dafür ist der
vom  Dezernat  für  Bauen  und  Stadtentwicklung  erarbeitete
Lösungsentwurf.  Dieser  sieht  vor,  dass  der  derzeit
leerstehende  Osttrakt  in  Größe  von  ca.  45  mal  17  Meter
abgebrochen wird. Der darunter befindliche Keller, der heute
teils Tiefen bis zu sechs Meter hat, soll dabei dem Vorschlag
des Statikers Hiddemann folgend nur bis zu einer Tiefe von
1,50 Metern mit abgebrochen werden. Anschließend wird dieser
verfüllt. Danach wird er die neue Bodenplatte für den noch zu
planenden Neubautrakt aufnehmen.

Bei dieser Vorgehensweise wird sich der Neubau nur in dem
Bereich abspielen, wo bereits 1961/62 die Bauarbeiten für den
alten Trakt stattfanden. Daher ist nach Auffassung von Prof.
Dr.  Michael  Baales  und  Dr.  Bettina  Tremmel  von  der  LWL-
Archäologie eine Beeinträchtigung von archäologisch relevanten
Böden mit absoluter Sicherheit auszuschließen.

Peters:  „Dies  bedeutet  unterm  Strich,  dass  der  Standort
Burgschule  in  die  weiteren  Überlegungen  für  das
Schulentwicklungskonzept  Oberaden  als  eine  Option  mit
einfließen  kann.“



Steuern  und  Gebühren:
Abgabenbescheide für das Jahr
2017 in Vorbereitung
In  den  nächsten  Tagen  werden  rund  21.500  Bürger  und
Bürgerinnen Post von der städtischen Steuerabteilung erhalten.
Aus wirtschaftlichen und organisatorischen Gründen werden die
Grundbesitzabgaben-  und  Hundesteuerbescheide  mit  getrennter
Post verteilt.

In  der  Zeit  vom  18.01.2017  bis  10.02.2017  werden  die
Hundesteuerbescheide im Stadtgebiet verteilt. Die Hundesteuer
bleibt in der Höhe unverändert und ist für das Kalenderjahr am
01.07.2017 zu entrichten.

Am  Mittwoch,  18.01.2017  gehen  rund  18.000  Bescheide  über
Grundbesitzabgaben zur Verteilung an die Deutsche Post. Der
Versand erfolgt über eine externe Firma.

Die  Hebesätze  für  die  Grund-  und  Gewerbesteuern  bleiben
unverändert.  Die  Höhe  der  Abfallbeseitigungsgebühren  bleibt
ebenfalls konstant. Die Straßenreinigungsgebühren wurden mit
Wirkung zum 01.01.2017 gesenkt.

Bei  den  Abwassergebühren  erfolgt  aufgrund  einer
Abwassergebührenhilfe des Landes erstmals eine Erstattung an
die Eigentümer und Eigentümerinnen für das Jahr 2016 und 2017.
Diese Erstattung ist gesondert auf den Bescheiden aufgeführt.
Zum besseren Verständnis wird den Bescheiden als Anlage eine
Erläuterung beigefügt.

Es wird vorsorglich darauf hingewiesen, dass die Festsetzung
der  Abwassergebühr  nach  Verbrauch  auf  der  Grundlage  des
Frischwasserverbrauchs des Vorvorjahres basiert. Somit ist der
Frischwasserverbrauch des Jahres 2015 maßgebend. Die Bescheide
enthalten  auf  der  Rückseite  zum  besseren  Verständnis
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ergänzende  Hinweise,  so  dass  sich  in  vielen  Fällen  eine
Fragestellung erübrigt.

Es wird empfohlen der städtischen Finanzbuchhaltung für die
Einziehung  der  Abgaben  eine  Ermächtigung  zu  erteilen.  Der
entsprechende  Vordruck  (SEPA-Lastschriftmandat)  ist  auf  der
Internetseite der Stadt Bergkamen hinterlegt.

Bei einem Verkauf eines Hauses bzw. Grundstückes ist es für
eine Eigentumsumschreibung innerhalb des Jahres erforderlich,
Auszüge des Kaufvertrages vorzulegen.

 

Zusätzliche  Papierabfuhr  am
Mittwoch im neuen Bezirk 4
Aufgrund einer Änderung bei den Papierabfuhrbezirken leert der
EntsorgungsBetrieb  Bergkamen  (EBB)  am  kommenden  Mittwoch
(11.01.17) im neuen Papierbezirk 4 (in 2016 Bez. 5) in einer
zusätzlich  eingeplanten  Sammeltour,  wie  bereits  im
Abfallkalender  2017  dargestellt,  die  Papierbehälter.

Der  EBB  bittet  alle  betroffenen  Bergkamener  Bürger  um
Beachtung und rechtzeitige Bereitstellung der Papierbehälter.
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2.  Auflage  des  „Marina
Hafenfeuer“ vom 27. bis 29.
Januar  im  Sportboothafen
Rünthe

Der  Januar  ist  gekennzeichnet  durch
Dunkelheit und Tristesse – aber das soll
nicht  für  Bergkamen  gelten!  Deshalb
startet  das  Veranstaltungsjahr  mit
fackelnder  Winterstimmung  und  feuriger
Gemütlichkeit.  Dabei  hofft  das
Stadtmarketing,  dass  Petrus  diesmal
dieser Veranstaltung wohl gesonnen ist.

Während des „2. Marina Hafenfeuers“ soll durch eine gemütliche
Atmosphäre auch zu dieser Jahreszeit für die Besucherinnen und
Besucher  ein  Anreiz  geschaffen  werden,  den  Hafen  als
Ausflugsziel  anzusteuern.  Diese  winterlich  gemütliche
Atmosphäre wird z.B. durch ein großes Lagerfeuer, Sitzgruppen
mit Fackeln und Feuerkörben sowie jeder Menge Winterdekoration
geschaffen.

Dazu wird an jedem Tag ein abwechslungsreiches Musikprogramm
einschließlich Kinderanimationen und selbstverständlich auch
ein passendes Speisen- und Getränkeangebot angeboten.

Veranstaltungszeiten:
Freitag,         27. Januar 2017 von 17.00 bis ca. 22.00
Uhr
Samstag,      28. Januar 2017 von 15.00 bis ca. 23.00
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Uhr
Sonntag,       29. Januar 2017 von 12.00 bis ca. 18.00
Uhr

Musikprogramm:
Freitag: „Kelsey Klamath“

Kelsey Klamath

Geboren in England und inspiriert von Dolly Parton & Stevie
Nicks, wusste Kelsey schon als Teenager, dass sie Musikerin
werden wollte. Vor einigen Jahren begann ihr Traum wahr zu
werden,  als  sie  nach  Deutschland  zog  und  seitdem  viele
gefeierte Auftritte absolvierte. Im Programm: Songs der 60er
bis 80er mit einer besonderen Liebe zur Country Music. Und das
mit  einer  Stimme,  die  Eis  zum  Schmelzen  bringt  und  Feuer
entfacht.  Mit  ihrem  stilvollen,  aber  durchaus  frechen
Temperament  fesselt  und  begeistert  sie  ihr  Publikum.

(Spielzeit von 18.00 bis 21.00 Uhr)

Samstag: „Hafenfeuer-Party“ mit M&M Showtechnik

Zur Hafenfeuer-Party am Samstagabend heizt DJ Möck von M&M
Showtechnik  die  Stimmung  richtig  an.  Der  Skipper-Treff  im
Neumanns Nauticus öffnet ebenfalls seine Türen.
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Sonntag: „Radiolukas“

Lukas Schlattmann

Live und ohne doppelten Boden präsentiert sich „Radiolukas“.
Das  Programm:  Klassiker  aus  50  Jahren  Rockgeschichte.  Von
alten  Meilensteinen  der  Stones  oder  Beatles  bis  hin  zu
jüngeren  Werken  von  Eagle-Eye-Cherry  oder  Pink  reicht  das
Repertoire des 41-jährigen Lukas aus Münster. Dazu gesellen
sich  ruhige  klassische  Instrumentaltitel  am  Klavier.  Gut
bekannte Hits, sowie Songs, die viel zu schade sind um in
Vergessenheit  zu  geraten,  präsentiert  der  Vollblutmusiker
neben seinen eigenen Werken in einfühlsamer Art und Weise
‚unplugged‘ auf seinem Klavier oder der Akustikgitarre. Lukas
ist eine moderne One-Man-Band: Er spielt Gitarre oder Klavier,
klopft  Percussion  und  singt  oder  spielt  Mundharmonika
gleichzeitig. Er kann auf eine bewegte Straßenmusiker-Karriere
zurückblicken  (allein  in  Münster  hat  er  über  500
Straßenkonzerte gegeben), aber auch aus den Pubs und Kneipen
des Ruhrgebiets ist er nicht mehr wegzudenken.

(Spielzeit von 14.00 bis 17.00 Uhr)

Weitere Highlights:
Fackelwanderung durch die Marina und Teile des Beversee-
Rundweges am Samstag um 18.00 Uhr
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Motto-Nachmittage  mit  der  Eiskönigin:  Alle
Kinderaktionen zum 2. Marina Hafenfeuer beziehen sich
auf  ein  ganz  besonderes  Thema:  Den  Disney-Film  „Die
Eiskönigin – Völlig unverfroren“.  Mit den Geschwistern
Elsa  und  Anna   und  dem  witzigen  und  liebevollen
Schneemann Olaf, begeistert der Film Jung und Alt. Die
wundervolle  Geschichte  über  das  Geheimnis  der  wahren
Liebe, die zum Schluss das Eis zum Schmelzen bringt,
zieht alle Kids in ihren Bann.
Höhepunkt  werden  sicher  die  Auftritte  der  Eiskönigin
Elsa sein, die Ihren jungen Fans das ein oder andere
Lied vom Soundtrack vorsingen wird.

Zeitraum der Kinderaktionen: Samstag:      15.00 – 18.00 Uhr
und Sonntag:       14.00 – 17.00 Uhr

Alle Kinderaktionen finden im riesigen Iglu-Zelt statt! Ein
wahrer Blickfang für Groß und Klein (Zeltgröße: 9x9m, Höhe:
4m)

An allen drei Tagen:
Ein  passendes  Speisen-  und  Getränkeangebot  kann  an
insgesamt  neun  Ausgabeständen  genossen  werden  (z.B.
kalte und heiße Cocktails, Glühwein, frische Waffeln,
Flammkuchen, Pizza u.v.m.)
Verkaufsstände  mit  Lichtobjekten  und  verschiedener
Handwerkskunst
Stockbrot selber backen
Während  der  gesamten  Veranstaltung  musikalische
Untermalung



Röttger  spendiert
Zimmerpflanzen  für  acht
Grundschulklassen
Zimmerpflanzen helfen Raumluft zu filtern und sorgen für ein
besseres  Raumklima.  Das  Garten-Center  Röttger  spendiert
deshalb  für  acht  Grundschulklassen  Pflanzen  für  die
Fensterbänke  der  Klassenzimmer.

Einfach über die Homepage vom Garten-Center bewerben, Mail:
kontakt@gartencenter-roettger.de. Die Auslosung erfolgt Mitte
Januar. Die Gewinner werden per Email benachrichtigt.
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